

IDEAS SUELTAS

Atlautla, referente de elección

MIGUEL PÉREZ

ATLAUTLA ES UN pequeño municipio del Estado de México con una población de poco más de 30 mil habitantes. Ubicado en la parte suroriente de la entidad, casi en colindancia con el estado de Morelos, Atlautla celebrará el próximo domingo elecciones extraordinarias, convirtiéndose en el primer ayuntamiento del país en el que se deben repetir unos comicios por motivos de violencia política en razón de género. La sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, determinó que los comicios del 6 de junio del año pasado debían anularse porque en al menos 5 bardas del municipio se humilló "a la candidata (del PRI) utilizando expresiones que van desde la discriminación hasta el exterminio, al referirse a que muriera".

"EL DISCURSO DE odio y la

violencia política de género son, en sí mismos, tipos de violencia no tolerables en el desarrollo de elecciones democráticas", concluyó el Tribunal en su sentencia en la que se instruyó la repetición de los comicios, mismos que el Congreso local fijó para el domingo 15 de mayo. Pese a que pudiera parecer una elección menor, con interés solo para quienes ahí viven y en particular para quienes se disputan la alcaldía, Atlautla se convertirá en un referente a nivel nacional respecto a cómo celebrar una elección donde el centro de atención es el respeto para quienes participan en los comicios, particularmente las mujeres, pero también de las responsables de llevar a buen puerto dicha elección.

LA JUNTA MUNICIPAL de Atlautla está integrada por seis ciudadanos de los cuales solo uno es hombre, (algo similar ocurre en la integración del Instituto Estatal Electoral del Edomex, conformado por cinco consejeras electorales y un consejero). Para

la campaña de información e invitación para que los ciudadanos participen en la elección extraordinaria, se incluyeron mensajes alusivos a la violencia política contra las mujeres en razón de género, mensajes que se difundieron incluso mediante perifoneo, propuestos por la consejera Karina Vaquera, quien preside la comisión de Igualdad de género y no discriminación en el IEEM.

ADICIONALMENTE DENTRO DE Red Nacional de Candidatas a un Cargo de Elección Popular en el ámbito estatal para dar seguimiento a la elección extraordinaria de Atlautla, hasta la semana pasada había inscritas 38 candidatas, quienes están en contacto permanente con las candidatas del municipio para brindar acompañamiento y orientación en caso de violencia política.

TAMBIÉN EL 28 de abril se realizó una capacitación sobre el particular dirigido a los equipos de campaña de las candidatas y candidatos, a partidos políticos, personal de la junta local y distrital del INE, así como de la junta municipal de Atlautla, foro en el que participó la consejera Vaque-

ra, pero que desgraciadamente no contó con la asistencia del resto de las consejeras estatales, lo que habría dado un sólido mensaje de la importancia que esta elección tiene para el IEEM dados los motivos por los que se convirtió en elección extraordinaria.

SI BIEN EL resultado que arrojen las urnas la próxima semana no es menor, la mayor lección que dejará Atlautla al Estado de México y al país entero es que nunca más debe haber una elección donde impere la violencia política de género.

REBURUJOS

ESTAMOS A MENOS de un mes de que se realicen las elecciones estatales en seis entidades del País. Todas son importantes. Aunque Morena apuesta por el carro completo, hay dos entidades donde pareciera que no lo logrará. El PRI es el partido más vulnerable porque podría perder lo que significan sus últimos reductos.

Twitter: migueles2000

Comentarios: miguel.perez@estadodemexico.jornada.com.mx